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JOUR 14 RETOUR
Nous ne sommes plus que sept dans 
le groupe. François est reparti pour 
la France quelques jours avant par 
un vol local au départ de Svolvaer, 

Pascal prend le bateau à Svolvaer 
pour Tromsø afin de rejoindre ses 
filles en ski de rando, Florence et 
Nathalie se reposent en croisière
ephadjacuzi, avant de rechausser 

leurs skis en grande complicité du 
côté de Bodø. Enfin Monique est 
bien avec nous avec son billet à son 
nom, donc nul besoin de prendre un 
retour en classe affaire…

COMPTE RENDU DU CD DU 
MERCREDI 25 SEPTEMBRE 

2024

Présent∙es : JeanLuc, Jacques, Edith, Alix (invitée), 
Thibaut, Agnès, Julie, Clarisse
En visio : Monika, Nicolas, Sabrina, Adrienne, 
Guillaume, Hubert, Benoit.
Excusé∙es : Jean, Samuel, Juliette, Brigitte

MATÉRIEL À ACHETER :
Ce qui avait été mentionné la dernière fois mais reporté 
au prochain CD :
Proposition d’achat de 6 talkie walkies (1 par groupe 
lors des cars couchettes).
Cela s’est avéré utile lors d’une sortie. Décision : Achat, 
pas nécessairement fait sur le Vieux Campeur, de deux 
paires de talkie walkies et on verra si c’est bien utilisé. 
Si c’est le cas on en achètera des supplémentaires.

ESCALADE :
Décision : Grâce à la subvention de l’Agence  

Nationnale du Sport (ANS) de 350 € pour stage initia
tion escalade en milieu naturel (voir plus bas) dont 220 € 
ont été absorbés par les  tapis et les réductions étudiants 
non salariés, le reliquat servira pour 2 baudriers et 2 
casques.

SKIALPINISME :

Décision : 5 pelles alu seront achetées pour remplacer 
les pelles en plastique, 5 DVA et 5 sondes.

Les anciens DVA ne seront pas jetés, pas vendus, pas 
donnés. Ils seront cependant gardés isolés et taggés avec 
des stickers dissuasifs pour disposer d’équipements à 
enterrer lors des exercices DVA.

ALPINISME, SKI, CASCADE :
Décision : achat de 16 broches chez Black Diamond. 
(Alix) 2 pour compléter notre jeu de 12 broches et 14 
pour constituer un second jeu.

MATÉRIEL DE RÉPARATION/ENTRETIEN :
— ski : un pistolet à bougie et accessoires (Jacques)
— skialpinisme/alpinisme : achat d’une meule à eau 
pour affûter les crampons et les lames de piolets. Cette 
meule sera disponible à la permanence . Jacques fait une 
proposition de modèle.

PRATIQUE
• Temps en avril : plutôt doux. La température moyenne 

en avril est d’environ 3.3 °C et les précipitations sont en 
moyenne de 54.2 mm. Comme chez nous successions 
de périodes froides (3 °C à 5 °C) et chaudes (0 °C à +5 
°C). Sommets souvent ventés.

• Neige : On compte en moyenne 75 cm de neige sur l’an
née, avec des mois de février et de

mars particulièrement chargés (21 cm en moyenne). La 
hauteur de neige dépend fortement de l’orientation des 
versants.

• Type de courses : départ du niveau de la mer (aucune 
route en altitude), D+=700 m à 1000 m. Possibilité de 
faire 2 courses dans la journée ou des traversées. Les 
plus belles courses et les plus proches des villes sont 
fréquentées.

• Hébergement : gîte type airbnb, nombreuses possibili
tés mais s’y prendre tôt et éviter les vacances norvé
giennes. Coût modéré (pour la Norvège). On fait la 
cuisine, restaurant très cher (50 € pour un plat de ca
billaud à 10).

• Nourriture : poisson (cabillaud, flétan, saumon) rare
ment frais, le plus souvent congelé mais pas cher (≈10 € 
le kg). Peu de viande et chère. Fruits et légumes comme 
en France mais un peu plus cher. Profitez des harengs à 

la crème ou en sauce, des œufs de poisson en tube et 
autres spécialités norvégiennes.

• Vol ParisHarstadNarvik(EVE) par SAS ou Norvegian 
avec nuit à Gardermoen (Oslo) ou Harstad. Comptez 
500 euros A/R max en économique en 2024. Deux fois 
plus en classe affaire (pour Monique seulement).

• Cartes : téléchargeable pour Orux map et déjà présente 
sur Fatmap. Une carte papier économique au 1/30000 
carte Calazo, calazo.no) que l’on peut commander sur 
internet (livraison rapide) est suffisamment précise pour 
programmer les courses. Se renseigner aussi auprès des 
locaux, ils sont de bon conseil et parlent parfaitement la 
langue de Shakespeare.

MOTS NORVÉGIENS UTILES

Tinden : sommet
Stor : grand
Litt : petit
Eau : vatnet
Hav : mer
Ǿya : île
Snø : neige
Vind : vent

Is : glace
Ja : oui
Nei : non
Hei : Bonjour
Torsk : cabillaud
Laks : saumon
Sild : hareng
Fisk : poisson
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REMPLACEMENT PROGRESSIF DES DVA
Motivations : Il n’y a pas d’obligation légale. Pas de 
rupture technologique majeure entre les modèles du club 
et les nouveaux modèles, même si le gain en perfor
mance en conditions complexes est notable entre les 
deux générations de Barryvox. Même s’il existe un cer
tain flou dans les durées de vie préconisées sur les DVA, 
Il faut noter que le CAS préconise 10 ans, ce qui semble 
raisonnable compte tenu du vieillissement normal des 
appareils électroniques. Ne pas oublier que la consé
quence d’une défaillance de DVA est assez définitive.
Le problème de fissuration de languettes n’est pas tou
jours progressif. Les permanenciers changent, ils ne sont 
pas tous formés impeccablement, et ils n’ont pas tou
jours le temps de mettre des piles neuves. On ne pourra 
pas garantir que les permanenciers vérifient à chaque 
emprunt au cours de l’année que les contacteurs soient 
intacts, ni a fortiori leur imposer cette responsabilité.. 
Dominique a perdu un DVA Pulse dans un exercice ava
lanche, on suspecte que c’est à la suite d’un tel faux 
contact.

Concernant notre stock actuel : Le DVA fait partie des 
emprunts les plus fréquents à la perma. 92 emprunts 
cette année (dont 70 d’arva+pelle+sonde) sur 160 em
prunts sur toute l’année. Le stock est constitué de 5 
Pulses de 2011, 5 Elements de 2012, 5 Elements de 
2014, 4 Elements de 2016, 1 Element de 2019 remplacé 
suite défaut. Lors des périodes à cheval entre car cou
chettes et stages, il arrive souvent que tout le stock soit 
emprunté (entre les retours tardifs et les emprunts pré
coces).

Proposition de calendrier de remplacement : Il convien
drait donc a minima de renouveler ceux de 2011 cette 
année, ceux de 2012 en 2025 (si possible éviter de les 
faire sortir) et en 2026 ceux de 2014 (idem en 2025). 
Cela nécessite un investissement en apparence élevé 
mais dans la réalité assez modeste. Le GUMS possède 
20 DVA. Avec un amortissement sur 10 ans, il faut pré
voir un remplacement de 2 instruments par an, soit envi
ron 600 €, auxquels il faut ajouter deux révisions 
pendant la durée de vie de l’équipement, soit 680 € au 
total. Cette somme est en partie compensée par les loca
tions, approximativement un peu plus de la moitié. Il 
reste donc moins d’un € par an et par membre du club à 
financer.

Quant au sujet de la revente évoqué sur le mailing du 
CD, nous (ie les responsables matériel) sommes défavo
rables à cette option. Mettre au rebut un objet encore 
fonctionnel gène du côté environnement, mais reste très 
secondaire au regard de l’enjeu de sécurité. Etant donné 
qu’il s’agit d’un équipement de sécurité fourni par le 
club, qu’on a aucun moyen de garantir l’intégrité du 
DVA, nous pensons qu’on ne devrait pas les revendre ni 
les donner. Les DVA ne sont pas techniquement des EPI 
mais on nous recommande de les gérer comme tels. Et 
quand bien même la revente d’occasion est interdite 
pour les seuls EPI de protection contre les chutes. Ces 
appareils du club ont du vécu. Certains ont parfois été 
rendus au club en mauvais état, malmenés par leurs uti
lisateurs pas toujours précautionneux.

Certes la somme d’argent semble importante et pourrait 
être investie dans la formation des encadrants du club, la 
subvention des participations aux sorties, la réduction de 
la cotisation, etc. Le matériel a le mérite de bénéficier à 
de nombreuses personnes et sur de longues années. Il 
mérite aussi d’être à la hauteur.

Enfin, côté environnement : un renouvellement de DVA 
sur dix ans semble raisonnable, à cette échéance de 
nombreux gumistes auront changé plusieurs fois de télé
phone.. Par ailleurs, nos activités ne sont pas vraiment 
propres (transport en voiture, bus, voire avion…).

Côté modèle : on propose de rester sur des Barryvox. Ce 
modèle est éprouvé, il est fiable et performant. Meilleure 
portée du marché (70 m) et c'est un des seuls à conserver 
une bonne portée dans des conditions défavorables.. 
Même interface qu’avec les modèles disponibles au 
club. Ce point est important pour les cadres qui maî
trisent ainsi les équipements des participants. On pro
pose d’acheter des pack car on doit remplacer de toute 
façon pelle et sonde. Ce point sera vu en détail par 
l’équipe matériel pour optimiser les choix au mieux pour 
le club. Il ne fera pas défaut comme les Trackers ont pu 
le faire dans le passé.

LE PROBLÈME DES TABLEAUX INSCRIPTION AUX SORTIES

Il ne faut plus envoyer de tableaux d’inscription conte
nant des données personnelles (en particulier téléphone 
et mail, mais pas uniquement) sous forme de google 
sheet ou autre sur la liste gumsinfo car dans ce cas il est 
vu par TOUS les adhérents, ce qui peut induire de gros 
problèmes de sécurité informatique, voire plus (usurpa
tion, harcèlement). C'est par ailleurs contraire au RGPD. 
Par contre un document synthétique dédié à l’organisa
tion est possible entre membres d’une sortie. Le CD en
verra un mail sur gumsinfo pour le rappeler. (mail à 
envoyer une à deux fois par an). Penser aussi à suppri
mer le google sheet ou en  fermer l’accès si on veut le 
garder.

SUBVENTION GROUPE FÉMININ SKI DE RANDO PAR LE 
GUMS.
Cette année, nous avons renouvelé des demandes de 
subventions auprès de  l'ANS et créé de nouvelles. Mais 
il y a eu un couac lors de l’enregistrement des de
mandes, et on s’est retrouvé avec quatre demandes alors 
que la limite est trois. Bien que Julie ait tenté de rectifier, la 
commission de l'ANS qui étudie les dossiers a fait un 
choix sans tenir compte de ses indications. Si bien que 
trois demandes ont été retenues et subventionnées :

– Cycle "Alpinisme féminin au Gums Paris" (1000 €)
– Stage découverte et initiation à l’escalade en milieu 

naturel (350 €)
– Féminisation et pérennisation de l’activité “Randon

née Alpine” au Gums Paris (1000 €)
Et que la commission a écarté le projet "Accompagner 
des skieuses de randonnée expérimentées vers l’encadre
ment", qui avait été lancé l’année dernière. L’argument 
étant le nombre de projets féminins. Or les organisa
trices du cycle ski de rando souhaitaient renouveler le 
projet, cette première année ne suffisant pas pour le 
mettre réellement en œuvre. Pourtant une dynamique 
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CIRCUIT ORANGE AD RESTANT DU LONG ROCHER.
En accord avec l'ONF, Loïc Blondeau a tracé au Restant du Long Rocher un nouveau circuit orange AD, qui lui a 
demandé de nombreuses heures de travail et de persévérance.
C'est un circuit « à l'ancienne » qui ravira les grimpeurs qui aiment les enchaînements. 
Ce circuit remplace l’ancien circuit orange situé au nord vers la grotte Béatrix.
L'ONF rappelle et recommande de ne plus grimper sur ce versant nord et surtout de ne pas brosser les blocs dans ce 
secteur, car c'est un site important en terme de bryophytes (mousses).
Georges Tsao

Dimanche 13 octobre
AuverssurOise

Organisateurs : Christine Tabaux : 
06.89.83.82.11 et Jacques Bouillet : 
06.08.34.07.68

Notre semaine montagnarde et lacustre audessus 
d’Annecy sera juste terminée, nous vous proposons 
pour le dimanche suivant une déambulation semiur
baine et semi« naturelle »… moins dénivelée mais 
plus picturale !
Nous avons prévu deux visites culturelles en cours de 
cheminement (15 €) libre choix à chacun d’y partici
per ou non…

Transilien ligne H depuis gare du Nord : « LE train 
des impressionnistes » … direct ParisAuvers et Au
versParis. Un seul train par jour uniquement les 
weekends, du 1er mai au 27 octobre !
Départ 09h38 → arrivée 10h22 Retour 18h15 → 
18h50
RDV pour tous en gare d’AuverssurOise à 10h30 
(Parkings à proximité)
Pour celles et ceux qui souhaiteraient rentrer plus tôt, 

trajets d’environ 1h10 à 1h30 (avec changements 
d’environ 10mn) Au départ d’Auvers : 15h15 / 
16h14 / 16h41 / 16h49 / 17h15

Dimanche 10 novembre
Randonnée en Val d’Oise Parc Naturel Ré
gional OisePays de France 
Organisateurs : Didier et Christine LEBRE 
(06 66 13 06 94)

Paysage varié, champs et forêts, hameaux et lavoirs, 
une marche de 12 km sans dénivelé à partir de Lu
zarche (église 12e et 16e siècle, motte féodale).

R.V. Gare de LUZARCHE (terminus), Transilien 
ligne H départ Gare Du Nord. Train LEMI à 8h55 – 
arrivée à 9h39. Horaires de septembre à vérifier. Un 
train par heure, temps de transport 48 min. Monter 
dans le wagon de tête.

RANDONNÉE
PÉDESTRE

existe. Comme il y a eu un fort enthousiasme à la fin de 
ce stage, des participantes surmotivées, que presque 
toutes sont entrées dans un processus de formation d’en
cadrantes en ski de randonnée, le CD souhaite soutenir 
et encourager cette initiative. Après discussion, le Gums 
soutiendra sur son budget propre le projet ski de rando 
féminin à hauteur des 1000 € demandés à l’ANS et non 
obtenus.

NOUVEL AN DU GUMS

Trois gîtes accolés sont réservés à Orpierre (merci 
Adrienne et Agnès). Capacité 30 personnes pour un coût 
de 3331 € (ménage et taxe séjour inclus).
Pour le tarif, ça revient à 111 €/personne pour la semaine 
si on remplit à 30/30. Et 132 €/personne si on remplit à 
25/30. Il est possible de rajouter un gîte à 1,7 km du pre
mier, 800 € la semaine pour 8 personnes, plus le ménage 
60 € et taxe de séjour. Ça revient à 137 €/personne.

Le CD propose 87,50 € (30 %) pour les étudiants non 
rémunérés, chômeurs ou enfants de gumistes et officiel
lement adhérents du club. Et 125 € pour les autres, 
évidement à jour de leur adhésion.
Les inscriptions et le paiement pourront se faire via le 
site.

BROCANTE DE MATOS ENTRE GUMISTES.
Le CD, à la fin d’une réunion intense, a “effleuré” l’idée 
d’une organisation d’une brocante à la perma ou ailleurs, 
ou un système de petites annonces “le bon coin du 
Gums” sur le site internet.

Si certains ont des idées làdessus et veulent aider à par
ticiper à cette initiative, manifestezvous !


